

Nada más torpe ni más bárbaro, así se trate de la educación o de la política, que las leyes y ordenanzas prohibitivas.

GOETHE

... Siento entonces que me embarga una ternura infinita por esta tierra materna en la que tengo por todas partes raíces tan delicadas y tan hondas. Pienso que la Patria es todo lo que me ha hecho lo que soy: mis padres, mis amigos de ahora y todos mis amigos posibles; la campiña en que sueño, la calle donde hablo; los grandes hombres que amo, los bellos libros que he leído. La Patria, no me concibo sin ella; la Patria soy yo mismo por completo. Y entonces soy patriota a la manera del ateniense que sólo amaba a su ciudad y que no quería que la tocasen, porque la vida de la ciudad se confundía, para él, con su propia vida. En efecto, hay que sentir así: ¡es tan natural! Pero no hay que decirlo: es demasiado difícil y no tenemos el derecho de ser triviales al expresar nuestro más querido pensamiento!

J. LEMAITRE